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ATA DA 34º REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
MARIANA, MINAS GERAIS, REALIZADA NO DIA VINTE E CINCO DE 
OUTUBRO DE DOIS MIL E TREZE (25-10-2013). 

Às dez horas e trinta minutos, do dia vinte e cinco de outubrode dois mil e treze, 
em sua Sede, reuniu-se a Edilidade Marianense. A reunião foi presidida pelo 
Vereador Bruno Mól Crivellari, com a presença dos demais Vereadores que 
firmaram suas respectivas assinaturas no Livro de Presenças e tomaram assento no 
Plenário. O Senhor Presidente, cumprindo dispositivo Regimental, havendo 
número legal, em nome de Deus, declarou abertos os trabalhos. Logo após, 
solicitou à Secretária que fizesse a leitura da Ata da 33º Reunião Ordinária, 
realizada no dia vinte e um de outubro de dois mil e treze. A Ata foi colocada em 
discussão e votação, sendo aprovada por unanimidade. A Secretária fez a leitura 
dos seguintes Projetos de Leis: nº 143/2013, de autoria do vereador Pedro, que 
denomina oficialmente Travessa Raimundo Gamarano o logradouro público 
atualmente conhecido como acesso a caixa d'água no bairro São Pedro: nº 
144/2013, de autoria do Executivo, que abre crédito suplementar no valor de R$ 
1.278.000,00 (um milhão, duzentos e setenta e oito mil reais). O Presidente, em 
atenção ao pedido do vereador Fernando, consultou o Plenário sobre a 
possibilidade de apreciar o mencionado projeto em única discussão e votação, 
houve aceitação unanime; nº 145/2013, de autoria do Executivo, que abre crédito 
suplementares no valor de R$ 4.600.000,00 (quatro milhões e seiscentos mil reais). 
O Presidente, em atenção ao pedido do vereador Fernando, consultou o Plenário 
sobre a possibilidade de apreciar o mencionado projeto em única discussão e 
votação, houve aceitação unânime; nº 146/2013, de autoria do Executivo, que abre 
erédito suplementares no valor de R$ 510.000,00 (quinhentos e dez mil reais). O 
Presidente, em atenção ao pedido do vereador Fernando, consultou o Plenário 
sobre a possibilidade de apreciar o projeto em única discussão e votação, houve 
aceitação unânime. A Secretária prosseguiu a leitura da Proposta de Emenda a 
Lei Orgânica Municipal nº 03/2013, de autoria dos vereadores Fernando, Pedro, 
Marcelo, Raimundo, Sebastião, Antônio Marcos e Daniely que altera os artigos 
que menciona da Lei Orgânica do Município de Mariana. Leitura do Projeto de 
Resolução nº 16/2013, de autoria do vereador Pedro, que altera dispositivos do 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Mariana. O Presidente esclareceu que 
o projeto ficará parado por dez dias para recebimento de emendas e nomeou os -
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vereadores Marcelo, Antônio Marcos e Fernando para comporem Comissão 

Especial para análise do projeto, atendendo o enunciado no Paragrafo Único do 

Artigo 215 do Regimento Interno. Prosseguindo, a Secretária procedeu a leitura da 

Menção Honrosa nº 14/2013, de autoria do vereador Antônio Marcos, para o 

DIPE/DENARC, em reconhecimento ao “Curso de Agentes Multiplicadores” 

oferecido aos moradores da cidade de Mariana e adjacências. Leitura da Moção de 

Aplausos nº 15/2013, de autoria do vereador Antônio Marcos, para com os 

guardas municipais Maurício, Braz, Valério, Gomes, Alves, Magalhães e Edmar 

pela forma como conduziram a apreensão de substâncias análogas a drogas ilícitas. 

Leitura do Requerimento nº 61/2013, de autoria do vereador Juliano, solicitando 

laudo da Secretaria de Meio Ambiente sobre a atual situação das árvores existentes 

em torno do Cine Clube de Passagem de Mariana, no distrito de Passagem de 

Mariana e Praça Gomes Freire, nesta cidade, e quais apresentarem risco de queda, 

buscando providências para que não representem perigo para a população. O 

Presidente recompôs a Comissão Especial de Análise do Projeto de Resolução nº 

16/2013, substituindo o vereador Marcelo pelo vereador Cristiano respeitando, 

assim, a composição partidária da Casa. A Secretária fez a leitura das Moções de 

Pesar: de autoria dos vereadores Edson e Daniely, pelo passamento do senhor 

Elias Fernandes da Silva; de autoria da vereadora Daniely, pelo passamento da 

senhora Maria do Carmo Guimarães. Logo após, o Presidente solicitou a Secretária 

que procedesse a leitura das seguintes Indicações: nºs 1071 e 1072/2013, de 

autoria do vereador Marcelo; nºs 1064 e 1065/2013, de autoria do vereador 

Fernando; nºs 890, 935, 936, 973 e 974/2013, de autoria do vereador Cristiano; nºs 

1024 a 1026, 1054 e 1056/2013, de autoria do vereador João Bosco; nºs 975, 976, 

983, 990 e 991/2013, de autoria do vereador Sebastião; nºs 1021 a 1023, 1033 e 

1034/2013, de autoria do vereador Antônio Marcos; nºs 1014 a 1018/2013, de 

autoria dos vereadores Antônio Marcos e Sebastião; nºs 952 a 956/2013, de autoria 

do vereador Juliano; nºs 1027, 1062 e 1063/2013, de autoria do vereador 

Raimundo; nºs 1066 e 1067/2013, de autoria do vereador Edson; nºs 1082 a 

1086/2013, de autoria da vereadora Daniely; nºs 1092, 1101 a 1104/2013, de 

autoria do vereador Pedro César. O Presidente determinou intervalo de cinco 

minutos. Prosseguindo, a Secretária fez a leitura do Parecer ao Projeto de Lei nº 

141/2013, que declara de Utilidade pública Municipal a Associação de Moradores 

e Amigos do Bairro do Rosário — AMAR e dá Outras Providências. O Presidente, 

em atenção ao pedido do vereador Fernando, consultou o Plenário sobre a
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possibilidade de apreciar o projeto em única discussão e votação, houve aceitação 

unânime. O vereador Juliano explanou sobre a importância do título para a 

entidade. O Presidente colocou este projeto em única discussão e única votação, 

sendo declarado aprovado por unanimidade. Leitura do Parecer ao Projeto de 

Lei nº 142/2013, que Abre créditos suplementares no valor de R$ 10.971.000,00 

para reforço de dotações constantes na lei Orçamentária vigente. O Presidente, em 

atenção ao pedido do vereador Fernando, consultou o Plenário sobre a 

possibilidade de apreciar o projeto em única discussão e votação, houve aceitação 

unânime. O Presidente colocou este projeto em única discussão e única votação, 

sendo declarado aprovado por unanimidade. Leitura do Parecer ao Projeto de 

Lei nº 144/2013, que abre crédito suplementar no valor de R$ 1.278.000,00 (um 

milhão, duzentos e setenta e oito mil reais). O Presidente colocou este projeto em 

única discussão e única votação, sendo declarado aprovado por unanimidade. 

Leitura da Emenda de Redação ao Projeto de Lei nº 145/2013 e do Parecer ao 

Projeto de Lei nº 145/2013, que abre crédito suplementares no valor de R$ 

4.600.000,00 (quatro milhões e seiscentos mil reais). O Presidente colocou este 

projeto em única discussão e única votação, sendo declarado aprovado por 

unanimidade. Leitura do Parecer ao Projeto de Lei nº 146/2013, que abre 

crédito suplementares no valor de R$ 510.000,00 (quinhentos e dez mil reais). O 

Presidente colocou este projeto em única discussão e única votação, sendo 

declarado aprovado por unanimidade. O Presidente colocou o Projeto de Lei nº 

127/2013, que abre crédito suplementares no valor de R$ 3.300.000,00 (três 

milhões e trezentos mil reais), em segunda e terceira discussão e segunda e 

terceira votação, sendo declarado aprovado por unanimidade. O Presidente 

esclareceu que este projeto somente está sendo apreciado nesta reunião em virtude 

dos esclarecimentos trazidos pelo Diretor do SAAE na prévia reunião interna 

realizada com os Vereadores desta Casa. Naquela oportunidade foram apresentadas 

todas as dúvidas por parte dos Edis e esclarecidos pelo Diretor do SAAE, acerca do 

referido Projeto. O Presidente colocou o Projeto de Lei nº 136/2013, que dispõe 

sobre os aforamentos municipais de imóveis urbanos e dá outras providências, em 

terceira discussão e terceira votação, sendo declarado aprovado por 

unanimidade. Os vereadores Juliano e Pedro enfatizaram acercada importância 

deste projeto para os munícipes que estão com dificuldades em regularizar seus 

imóveis. O Presidente colocou o Projeto de Lei nº 137/2013, que autoriza a 

Fazenda Pública Municipal a celebrar acordo em processos administrativos e
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transacionar em processos judiciais em que o município de Mariana, suas 
autarquias e fundações públicas forem interessados, autores, réus ou tiverem 
interesse jurídico na qualidade de assistentes ou oponentes e dá outras 
providências, em única discussão e única votação, sendo declarado aprovado 
por unanimidade. O Presidente colocou o Requerimento nº 61/2013, de autoria 
do vereador Juliano, em única discussão e única votação, sendo declarado 
aprovado por unanimidade. O vereador Juliano justificou a apresentação do 
requerimento e solicitou que seja incluída a Praça Elias de Souza Cota na redação 
final do requerimento. O Presidente colocou a Menção Honrosa nº 14/2013, de 
autoria do vereador Antônio Marcos, em única discussão e única votação, sendo 
declarado aprovado por unanimidade. O vereador Antônio Marcos justificou a 
apresentação desta menção honrosa. Os vereadores Juliano e Bruno parabenizaram 
a iniciativa do vereador em promover o curso de agentes multiplicadores. Moção 
de Aplausos nº 15/2013, de autoria do vereador Antônio Marcos, em única 
discussão e única votação, sendo declarado aprovado por unanimidade. O 
vereador Antônio Marcos justificou a apresentação da Moção de Aplausos. O 
Presidente informou que o Delegado Regional da Polícia Civil, Dr. Valfredo, 
justificou que os trabalhos da Delegacia de Trânsito de Mariana estão suspensos 
devido a falta de estrutura para os agentes trabalharem, exemplificando que o pátio 
utilizado para as vistorias em frente ao prédio da rodoviária desta cidade 
atualmente vem servindo de estacionamento para caminhões e máquinas, além do 
intenso tráfego, em virtude de obras na Avenida Nossa Senhora do Carmo, na 
ocasião, informou, ainda que a greve dos servidores está prestes a acabar. O 
Presidente ratificou seu pedido ao vereador Pedro César que solicite ao Prefeito 
que providencie com urgência a construção de um prédio que venha a abrigar a 
Delegacia de Policia Civil de Mariana proporcionando uma melhor estrutura para o 
desenvolvimento dos trabalhos empreendidos pela Polícia Civil no nosso 
município. Palavra Livre. E não havendo nada mais a tratar o Presidente declarou 
encerrada a Sessão, às doze horas e um minuto. E, para constar, lavrou-se a 

presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pelos presentes. Mariana, 
vinte e cinco de outubro de dois mil e treze. Áí/ 
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